

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan pada pembahasan hasil penelitian yang telah dilakukan terkait pengaruh pendapatan bagi hasil pembiayaan *mudharabah* dan *musyarakah* terhadap laba bersih (Studi Pada PT Bank BNI Syariah Periode 2011-2019) Bank BNI sebagai penyerta modal dan nasabah sebagai pengelola dengan produk pembiayaan *mudharabah* dan *musyarakah*. Dari pengelolaan pembiayaan tersebut Bank BNI Syariah mendapatkan laba bersih yang terus meningkat setiap periodenya. Dari hasil laba bersih tersebut yang telah diuji dalam penelitian ini, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Pendapatan bagi hasil *mudharabah* secara parsial berpengaruh positif dan signifikan terhadap laba bersih. Artinya pendapatan bagi hasil *mudharabah* mengalami kenaikan, maka laba bersih akan mengalami kenaikan pula. Pembiayaan modal kerja yang diberikan oleh bank syariah selaku pemberi modal (*shahibul maal*) kepada nasabah selaku (*mudharib*) memberikan dampak yang baik bagi keduanya, yakni pendapatan bagi hasil *mudharabah* yang diterima bank bertambah dan menambah laba bersih PT Bank BNI Syariah sedangkan nasabah terbantu dalam hal finansial untuk bisa mengembangkan usahanya.
2. Pendapatan bagi hasil *musyarakah* secara parsial berpengaruh positif dan signifikan terhadap laba bersih. Artinya pendapatan bagi hasil *musyarakah* mengalami kenaikan, maka laba bersih akan mengalami kenaikan pula. Pembiayaan modal kerja yang masing-masing pihak baik bank syariah dan

nasabah berkontribusi dalam usaha baik dari segi pengelolaan ataupun permodalan memberikan dampak yang baik bagi keduanya, yakni pendapatan bagi hasil *musyarakah* yang diterima bank bertambah dan menambah laba bersih PT Bank BNI Syariah sedangkan nasabah terbantu dalam hal finansial untuk mendapatkan kelancaran usaha.

3. Pendapatan bagi hasil pembiayaan *mudharabah* dan *musyarakah* secara simultan berpengaruh positif dan signifikan terhadap laba bersih Bank BNI Syariah. Artinya pendapatan bagi hasil *mudharabah* dan *musyarakah* mengalami kenaikan, maka laba bersih akan mengalami kenaikan pula. Pembiayaan modal kerja yang diberikan baik menggunakan pembiayaan *mudharabah* dan *musyarakah* masing-masing memberikan dampak yang baik untuk bank syariah dan nasabah yakni pendapatan bagi hasil *mudharabah* dan *musyarakah* yang diterima bank bertambah dan menambah laba bersih PT Bank BNI Syariah sedangkan nasabah terbantu dalam hal finansial untuk mendapatkan kelancaran usaha.

B. Saran

Dari hasil kesimpulan dalam penelitian ini, peneliti memberikan saran sebagai berikut:

1. Bagi Bank Syariah Indonesia

Dari penelitian yang telah dilakukan di Bank BNI Syariah, dapat diketahui berdasarkan nilai hasil koefisien regresi bahwa pembiayaan *mudharabah* menghasilkan koefisien regresi 76,2%. Karena hasil prosentase cukup tinggi, maka perlu ditingkatkan dan distabilkan agar tidak mengalami penurunan.

Hasil penelitian ini diharapkan bisa memberikan manfaat dan dapat dijadikan sebagai sarana informasi yang bisa digunakan bagi pihak bank untuk memantau dan mengontrol kinerja keuangan pada Bank BNI Syariah. Hal ini dilakukan supaya Bank BNI Syariah bisa tetap memiliki integritas yang tinggi, mampu bertahan, memperbaiki, serta meningkatkan kinerja pembiayaan agar profit pada Bank BNI Syariah bisa terus meningkat.

2. Bagi Akademis

Penelitian ini diharapkan dapat menjadi salah tambahan referensi mengenai Bank BNI Syariah bagi peneliti maupun bagi peneliti selanjutnya yang tertarik untuk meneliti tentang topik sejenis. Selain itu, juga dapat dijadikan bahan referensi tambahan bagi kepustakaan pihak kampus terutama bagi mahasiswa/mahasiswi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Untuk penelitian selanjutnya agar sebaiknya menambah variabel lain yang mempengaruhi laba bersih selain pendapatan bagi hasil *mudharabah* dan *musyarakah*, apakah ada faktor lain yang mempengaruhinya. Serta periode penelitian dapat diperbaharui atau periode penelitian nya lebih lama agar mendapatkan hasil yang lebih baik dan akurat.